



Uster, 30. Juli 2025  
Nr. 625/2025  
V4.04.71

**Anfrage 625/2025 von Urs Lüscher (EVP):  
Angaben zur verstärkten Kontrolle von Nutzerinnen und Nutzern von E-Fahrzeugen**

---

Im Artikel «Die Stadtpolizei Uster stoppt 34 E-Fahrzeug-Lenker» des Zürcher Oberländers / Anzeigers von Uster vom 18. Juli 2025 ist zu entnehmen, dass die Stadtpolizei Uster in den vergangenen drei Monaten ihren Fokus verstärkt auf E-Fahrzeug-Lenkerinnen und -Lenker gelegt hat. Bei verschiedentlich durchgeführten Kontrollen mussten 34 Personen verzeigt werden. Ursachen dafür waren unter anderem, dass die Lenker fahrunfähig, zu jung oder zu schnell unterwegs waren. Ebenfalls soll es zu Ordnungsbussen gekommen sein, weil die Fahrzeuge unrechtmässig zu zweit benutzt wurden.

Komplett fehlen aber Angaben über die Anzahl E-Fahrzeuglenker, welche unrechtmässig das Trottoir genutzt haben und ebenso fehlen Angaben über unsachgemäss oder verbotenerweise abgestellte Fahrzeuge.

Ich stelle dem Stadtrat folgende Fragen:

1. Wann und wo wurden die spezifisch auf E-Fahrzeuge ausgelegten Kontrollen durchgeführt?
2. Wurde das verbotene Fahren auf dem Trottoir auch verfolgt oder nicht?
3. Wenn ja, wie viele Fahrende haben sich verbotenerweise auf dem Trottoir fortbewegt?
4. Wenn nein, warum wurde dies nicht verfolgt?
5. Wurde das unrechtmässige und unsachgemässe Abstellen von E-Fahrzeugen verfolgt?
6. Wenn ja, wie viele Fahrzeuge wurden unrechtmässig oder unsachgemäss abgestellt?
7. Wenn nein, warum wurde dies nicht verfolgt?
8. Wie viele Meldungen in Zusammenhang mit E-Fahrzeugen gingen bei der Stadtpolizei in den vergangenen drei Monaten aus der Bevölkerung ein und mit welchem Inhalt?

Für die Beantwortung meiner Fragen bedanke ich mich im Voraus bestens.

Urs Lüscher (EVP)